

# BOLETÍN DE INFORMACIÓN

EXCLUSIVO PARA AUTORIDADES  
No destinado a la Prensa ni a particulares

Madrid,  
11 de abril de 1942

Núm. 243

## LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS MILITARES

=====

La "Correspondencia militar alemana" escribe:

Mientras que los ataques soviéticos, muy fuertes durante meses enteros, van cediendo cada vez más en su ímpetu, la batalla en el Atlántico septentrional y en las costas americanas persiste con la misma intensidad y con éxito cada vez más creciente para las armas alemanas.

Especialmente significativos son los violentos ataques aéreos alemanes contra Murmansk y el eficacísimo ataque de las fuerzas aéreas y navales del Reich contra un convoy fuertemente protegido que, procedente de Nueva York, marchaba con un cargamento de tanques y municiones por las aguas del Mar del Norte con dirección a la Rusia Soviética. Este ataque se llevó a cabo en varias etapas. Primeramente los bombarderos alemanes consiguieron alcanzar gravemente a un destructor y a cuatro buques mercantes. Luego los destructores alemanes entraron en contacto con el convoy, hundiendo con su fuego de artillería a un transporte de 10.000 toneladas. A raíz de esta acción, se produjo un combate naval con los cruceros y destructores ingleses, resultando alcanzado por un torpedo un crucero británico y perdiéndose un destructor alemán. Por último, los submarinos alemanes hundieron dos buques mercantes del convoy con un total de 11.000 toneladas y averiaron a otro buque-transporte. En el mismo puerto de Murmansk resultó dañado otro gran buque mercante.

Noticias sensacionales, que han sido muy debatidas entre tanto, llegaron de la costa occidental francesa con motivo de la tentativa de las fuerzas armadas británicas de infiltrarse en Saint-Nazaire, en la desembocadura del Loira, para causar destrozos en esta base de submarinos. Dicha acción no se vió coronada por éxito alguno, siendo innegables las graves pérdidas sufridas por la marina de guerra británica. La tentativa de desembarco costó al enemigo cuatro torpederos, nueve lanchas rápidas y un destructor. El sentido militar de tales operaciones únicamente se justifica, sí por las mismas se pudiesen ocasionar dificultades de monta a la estrategia alemana. Sólo la destrucción total de una de las bases de submarinos alemanes o su eli-

minación por un largo período de tiempo, hubiera valido la pena de hacer un sacrificio considerable. Ahora bien, las informaciones, que sólo se contradicen en parte, de las potencias beligerantes coinciden plenamente en que no cabe hablar lo más mínimo de tales éxitos en esta tentativa británica. La opinión de que tales ataques son apropiados para obstaculizar la estrategia alemana, ya que ante el peligro de análogos ataques tendrían que quedar retenidas en las costas europeas fuerzas de defensa alemanas, es falsa desde un punto de vista militar. Pues, como ha demostrado la experiencia de Saint-Nazaire y empresas semejantes en las costas del Canal y en Noruega, las necesarias fuerzas defensivas alemanas se encuentran ya en esa zona estando, por tanto, preparadas a cualquier evento. En relación con la teoría de un "segundo frente", las tentativas de desembarco tienen que ser consideradas como empresas totalmente condenadas al fracaso.

El Arma aérea alemana atacó las instalaciones militares de Portland, Weymouth, Dover y Sunderland. Se efectuaron además ataques aéreos contra un puerto situado en la desembocadura del Humber y otros muchos puertos de la costa meridional y oriental de la isla inglesa. El Arma aérea británica continuó sus incursiones sobre la zona costera franco-belga, sobre la Bahía alemana y el territorio del Reich. En una noche de luna alcanzó a la ciudad hanseática de Luebeck, causando destrozos sin ton ni son en las antiguas iglesias, en el célebre museo y en los barrios habitados, lejos de todo objetivo militar. Las distintas incursiones y ataques costaron al Arma aérea británica, en la última semana de marzo, 71 aparatos, de los cuales fueron derribados nada menos que 21 en el ataque contra Luebeck.

Ya en la ofensiva aérea británica del año pasado los círculos militares competentes llegaron a convencerse definitivamente de que los sacrificios de pilotos y bombarderos no se hallan en proporción alguna con los daños ocasionados, por ser éstos insignificantes desde un punto de vista militar. No existe, pues, motivo alguno para enjuiciar de otro modo los renovados ataques británicos contra la población civil alemana y contra la de los territorios ocupados.

- = o = -

### Comentarios políticos

#### AVANCES DEL IMPERIALISMO YANQUI

=====

Los Estados Unidos han dado un nuevo paso más en su progresiva dominación de Suramérica. Roosevelt sorprendió en pasados días al jefe de las fuerzas holandesas en Curazao y Aruba con la comunicación de que desde ahora en adelante se encuentra bajo las órdenes del almirante norteamericano Oldendorf, a cuya disposición deberá ponerse.

Tras haber quedado la Guayana Neerlandesa subordinada a la soberanía militar norteamericana, Holanda ha perdido el último resto de su independencia en América Central. En el transcurso

de pocas semanas han tenido que ceder los holandeses no sólo las Indias orientales sino también las occidentales. Los soldados norteamericanos, que en vano eran esperados en Sumatra, Borneo, Célebes y Java, han llegado a Curazao y Aruba en verdaderos tropeles. En las pacíficas playas del Mar Caribe hacen los Estados Unidos ostentación de su poderío militar que tan temerosamente ha evitado los escenarios de guerra en el sudoeste del Pacífico.

También la población del Ecuador ha sido obsequiada con parecida sorpresa. Nadie trata ya de ocultar que los Estados Unidos establecen bases militares y navales en la isla de los Galápagos, en la desembocadura del río Guayaquil y en otros puntos adecuados. La independencia del Ecuador, que ya hace tiempo había dejado de existir, se extingue ahora también ante los ojos de la opinión pública mundial. Los norteamericanos se mueven allí con tanto desenfado como los ingleses en Egipto.

El Brasil se ha esforzado entretanto en preparar el ambiente para que su dominación por los Estados Unidos sea un hecho.

En este vasto país, donde tantos y tantos valores fueron creados por el espíritu civilizador de los más destacados pueblos europeos, se está llevando actualmente a cabo una campaña demoleadora de aquellos. Las agresiones a brasileños de origen alemán e italiano están a la orden del día, así como abusos contra súbditos alemanes e italianos, violación de sus propiedades y ultrajes a los símbolos que representan la participación de Alemania e Italia en la historia del Brasil.

Estos actos de vandalismo han alcanzado su culminación en el registro efectuado en el Consulado General alemán en Sao Paulo. Hasta el momento, no está comprobado, si la orden partió directamente de la embajada norteamericana o si ésta se sirvió de la mediación del gobierno brasileño. En ningún caso, sin embargo, podrá éste eludir la responsabilidad.

Esta forma de proceder y las manifestaciones que permitió el gobierno británico contra los alemanes e italianos, así como la actividad cada vez más provocadora de los agentes norteamericanos en el país, no puede justificarse con nada. La mentalidad que pone de manifiesto esta manera de proceder no es la de un país libre sino la de un pueblo sometido a influencias extranjeras.

- = o = -

#### NOTICIAS BREVES

BUENOS AIRES.- Reconocen el fracaso de los soviets.

El periódico colonial británico "Herald" tiene que reconocer en un artículo de fondo que las medidas adoptadas metódica y sistemáticamente por el Alto Mando alemán han asegurado prácticamente al Continente europeo contra cualquier intento de invasión. Si se saca el balance de la ofensiva soviética hay que reconocer, a juicio de dicho periódico, que los informes del ejército rojo

eran exageradamente optimistas. La inminente ofensiva alemana es temida, por tanto, por muchos ingleses. De ahí, que se exigiese el establecimiento de un segundo frente a fin de aliviar un tanto a los bolcheviques que se sienten amenazados; sin embargo, da que pensar el hecho de que esto sea prácticamente imposible. Es verdad que, desde un punto de vista teórico, pueden desembarcarse tropas, pero el mantenimiento de las líneas de enlace no se halla asegurado en modo alguno. Nada sería más peligroso para el curso de la guerra que la repetición de la aventura noruega y griega. Además, hay que tener en cuenta que Inglaterra no se halla en condiciones de abastecer de material de guerra a los bolcheviques y establecer al mismo tiempo un segundo frente. En Dunquerque, Creta, Libia y Singapur, termina diciendo el periódico, se perdieron grandes cantidades de material bélico.

NUEVA YORK.- Ilusiones desvanecidas.

Según impresiones recogidas, parece que los círculos responsables de los Estados Unidos empiezan paulatinamente a darse cuenta de que el pueblo yanqui, a pesar de todos los infundios sensacionales de su propaganda, se está volviendo desconfiado. Mientras que la mayor parte de los periódicos judíos publican a cada paso noticias fantásticas sobre los fracasos del enemigo, parte de la Prensa norteamericana advierte ya a los ciudadanos que la guerra no es tarea fácil, ya que las potencias del Eje tienen en sus manos todas las ventajas. En relación con esto se declara también que el enaltecimiento de Mac Arthur a la categoría de "super-héroe" no ha dado hasta ahora fruto alguno. Mac Arthur no puede, de ningún modo, pensar en desencadenar una contraofensiva, pues no es ningún mago. Los círculos militares, según esta parte de la Prensa, han tenido que reconocer que las potencias del Pacto Tripartito poseen la iniciativa de la estrategia.

NUEVA YORK.- Propagandas y realidades.

En un comentario relativo a las noticias sensacionales publicadas por ciertos periódicos norteamericanos, expresa el "New York Times" la opinión de que semejante propaganda de guerra no puede conducir a buenos resultados. La propaganda de los Estados Unidos se halla en un profundo error, si cree poder apoyarse en lo sucesivo en cifras astronómicas y en planes de producción. Todo esto no basta, pues mientras se fabrican en gran escala algunos productos, se registra en otros cierta escasez o falta, cosa que cabe afirmar de la industria aérea. De nada sirve, por ejemplo, el que alguna rama de ésta produzca en gran escala ciertas partes de aviones, mientras faltan otras de todo punto indispensables.

HABANA.- Cunde el pesimismo.

El periódico norteamericano "Life" indica que los EE.UU. deben ahora luchar por su existencia ante la gran actividad de los submarinos alemanes en sus costas y en el Mar de las Antillas. Un profundo pesimismo se hace patente en los círculos oficiales y entre los dirigentes de los Estados Unidos.

BOTONES DE MUESTRA  
=====

"Despertad" El "Daily Mail" de Londres escribe:

"Pasamos por un mal momento; las horas más sombrías preceden al amanecer; Inglaterra siempre ganará la última batalla". Los somnolientos cerebros salen de su modorra, abren un ojo y nos proporcionan el beneficio de su sabiduría que consiste generalmente en citar frases mohosas de puro viejas, como esas que acabamos de mencionar. Una vez pronunciados sus sabihondos comentarios se disponen de nuevo a dormir, musitando: "Al final todo se arreglará".

Hace cien años, la caída de una posición de vanguardia del Imperio y la pérdida de una rica provincia, hubieran provocado una indignación capaz de soliviantar los ánimos del país.

El peor síntoma de la caída de Singapur y de la rendición de 70.000 hombres, fué la forma fatalista con que acogió la noticia la gran masa del pueblo inglés, así como su gobierno.

De este modo, se explica la caída de Java como consecuencia natural de la caída de Singapur; la retirada en Birmania se atribuye igualmente a la misma causa. Ahora Australia y la India se encuentran en la línea de frente.

¿Será la pérdida de Australia, consecuencia de la pérdida de Java y, si perdemos Birmania, será la pérdida de la India su secuela natural?

¡Inglaterra, despierta antes de que sea demasiado tarde!

Preocupaciones justificadas

El cronista militar del semanario inglés "Illustrated London News", Cyrill Falls, comenta la situación en que se halla Australia, y al referirse a las tentativas japonesas de llegar a Puerto Moresby por vía terrestre, indica: Si no se hubiese comprobado ya que para los japoneses no existe ningún obstáculo, se habría afirmado que tal avance era imposible. Si los japoneses continúan conservando la supremacía aérea, entonces dispondrán de todas las ventajas posibles. Las operaciones niponas en el Pacífico, se basan en la potencia de los buques de línea. Los aliados se formulan la pregunta de cómo se podrá resistir a estas unidades. Si se espera a que Norteamérica disponga de los suficientes buques de línea, todo estará perdido. Por otra parte, una ofensiva prematura, sin disponer de los medios adecuados, equivaldría a un suicidio. En Birmania se tropieza con grandes dificultades, lo que demuestra que el régimen británico en ese país no ha logrado resultados satisfactorios. En resumen, se puede afirmar que las armas británicas se encontrarán este año ante tareas que no podrán cumplir si no disponen del material necesario.

VIDA RELIGIOSA DEL REICH  
=====

Pastoral del Cardenal de Breslau.

Con ocasión de la Cuaresma ha dirigido el Arzobispo de Breslau, Cardenal Bertram, una Pastoral a sus diocesanos, de la que reproducimos a continuación las siguientes frases con que el Prelado ha llamado la atención de los fieles sobre el sentido y alcance de la lucha que hoy mantiene Europa contra el bolchevismo y sus aliados Inglaterra y los Estados Unidos.

Entre otras cosas dice: "Todos sentimos el ímpetu de la contienda armada en que hoy se ve envuelto el Ejército alemán. Con admiración dirigimos la mirada a las hazañas sin par que realizan nuestros soldados. Llenos de respeto nos inclinamos ante aquellos cuyas heridas han hecho posibles los triunfos logrados, y con noble dolor y en íntima plegaria dirigimos nuestros pensamientos a los héroes caídos, que han dado su vida y su sangre por nosotros. Nuestro recuerdo y nuestro dolor acompañan a los deudos que les lloran. En la lucha contra el bolchevismo han podido contemplar nuestros hermanos del frente un abismo de desolación religiosa, de desintegración moral y de barbarie sin nombre. No olvidamos tampoco al valeroso ejército de hombres y mujeres que trabajan en la retaguardia sin descanso día y noche por el futuro de Alemania, compitiendo con el frente en leal abnegación..."

Los sin-Dios de Saratow.

Antes de que comenzara la guerra germano-rusa tuvo lugar en la ciudad de Saratow (Rusia) un gran Congreso de los sin-Dios. En el curso de esta asamblea se acordó designar a Jesucristo "enemigo público número uno del Estado soviético". En el mismo Congreso se hizo público que el número de miembros oficiales de las Asociaciones de librepensadores y de los sin-Dios se eleva en todo el mundo a 6,9 millones. Cuantitativamente se halla a la cabeza la Unión Soviética con 5,6 millones de miembros y en segundo lugar los Estados Unidos con unos 500.000 miembros. Con este bolchevismo ateo y enemigo de toda cultura no han vacilado ni Inglaterra ni Norteamérica en concertar una estrecha alianza.

Restauración de pinturas medievales en la Catedral de Friburgo.

Han sido restauradas las tablas medievales de Hans Baldung que figuraban en el retablo del altar mayor y en el llamado retablo de Schneulin, ambos en la Catedral de Friburgo. Las tablas fueron pintadas por el gran artista alemán de 1512 a 1517, habiendo sufrido retoques y aditamentos en 1714 y 1835. La restauración que ahora se ha llevado a cabo ha eliminado todo cuanto los siglos posteriores habían añadido a estas obras del arte cristiano, de suerte que, por primera vez, puedan admirarse en toda su pureza y belleza primitivas las obras del gran maestro de Estrasburgo.